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O 
presidente Lula assinou 
um decreto que reformula 
o Sistema Brasileiro de In-
teligência (Sisbin). Criado 

em 1999, a lei previa protagonismo ci-
vil no setor, como nas maiores demo-
cracias do mundo. Mas, na prática, os 
militares sempre tutelaram a Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin) por 
meio do Gabinete de Segurança Ins-
titucional (GSI).

O Sisbin, atualmente, é um órgão com 
pouca credibilidade. As áreas de inteli-
gência das 49 instituições que integram o 
sistema têm receio de compartilhar infor-
mações pela vulnerabilidade com que as 
informações são tratadas.

Na tentativa de golpe de 8 de janeiro, 
os informes de inteligência foram difundi-
dos pelo WhatsApp, o mesmo canal que as 
nossas avós mandam mensagem de “bom 
dia”. O novo Sisbin vai criar um sistema 

de comunicação seguro, com criptografia 
de Estado, como o das urnas eletrônicas.

Desta maneira, a troca de informações 
entre os 49 integrantes do sistema vão se 
dar em um ambiente seguro, em uma pla-
taforma digital e um aplicativo de comu-
nicação, que garantirão a rastreabilidade 
dos documentos compartilhados. Outra 
novidade é que haverá níveis de acesso. 
Um especialista da área conta que hoje é 
uma bagunça.

“Diferentes são tratados de formas 
iguais, o que gera desconfiança. E não é 
para menos. A Marinha e o Incra [Insti-
tuto Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária], por exemplo, fazem parte do 
Sistema Brasileiro de Inteligência. Ambas 
são importantes para o sistema, mas é 
preciso uma categorização. A Marinha 
cuida da segurança nacional. Assim, um 
documento sobre um submarino, que é 
supersensível, é tratado da mesma forma 

que uma informação vinda do Incra, que 
sequer tem um setor de inteligência con-
solidado como a Marinha”, explica uma 
especialista em inteligência.

Assim, haverá três níveis de integrantes 
do Sistema: os órgãos permanentes serão 
os que tratam da defesa externa, da segu-
rança interna e das Relações Exteriores, os 
grandes eixos da inteligência de Estado.

A Casa Civil estará presente no grupo 
por sua competência relativa à governa-
bilidade. As outras instituições que não 
tratam de assuntos destes eixos da inte-
ligência participarão como órgãos dedi-
cados e associados. A novidade é que 
os setores de inteligência dos governos 
estaduais também devem passar a inte-
grar o sistema.

A costura política do novo Sistema 
Brasileiro de Inteligência é o primeiro 
grande trabalho do atual presidente da 
Abin, Luiz Fernando Correa.
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O uso de moedas locais para as 
relações comerciais entre países inte-
grantes do Brics vai agilizar o comér-
cio e reduzir custos internacionais. A 
afirmação foi feita pelo ministro das 
Relações Exteriores, Mauro Vieira, 
durante o Programa Bom Dia, Minis-
tro, produzido pela Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC).  

Após a participação no programa, 
Mauro Vieira disse que, havendo res-
ponsabilidade dos países com rela-
ção a suas contas nacionais, o uso 
de moedas locais nas relações comer-
ciais, também,  vai ajudar no fortale-
cimento de suas moedas. “Mas, claro, 
isso dependerá das contas nacionais 
e do volume de comércio”, explicou.

A fim de viabilizar o uso de moe-

das locais nas relações comerciais 
entre países do Brics (grupo formado 
por Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul), foi determinado aos 
ministros da economia que “estu-
dem mecanismos que possam levar 
à liquidação do comércio bilateral 
em suas moedas nacionais”.

Dessa forma, o Brasil, em suas 
operações internacionais de comér-
cio, poderá pagar em Reais. E, do 
outro lado, quando exportam, os 
outros países poderão receber em 
moedas nacionais. “Isso é um passo 
importantíssimo porque agiliza o 
comércio e, sobretudo, reduz os cus-
tos internacionais de pagamentos de 
transferência”.

Ele lembrou que a busca por uso 

de moedas locais para esse tipo de 
comércio já havia sido tentado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
durante outros mandatos presiden-
ciais.

“Isso não é uma novidade. Nos 
dois primeiros mandatos, o pre-
sidente lula também perseguiu o 
mesmo objetivo, e o primeiro acordo 
foi assinado por volta de 2005 com 
a Argentina. Esse acordo possibilita 
que o pagamento do comércio bila-
teral seja feito nas nossas moedas 
locais. Ele continua com esse obje-
tivo, promovendo-o agora no Brics”, 
disse o ministro.

Ele reiterou que não se trata da 
criação de uma nova moeda. “Não é 
isso. É fazer a liquidação do comér-

cio, eliminando custos de transferên-
cias internacionais, custos bancários. 
É, sem dúvida nenhuma, uma inicia-
tiva muito importante que vai agili-
zar e baratear o comércio”, acrescen-
tou ao esclarecer que a “triangulação 
de moedas” representa mais custos 
para os países.
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Durante o Bom Dia, Ministro, o 

chanceler brasileiro reiterou a posi-
ção brasileira, na busca pela solução 
no conflito entre Rússia e Ucrânia, 
no leste Europeu.

“O Brasil é um dos poucos países 
que têm relações diplomáticas com 
todos os outros demais membros das 
Nações Unidas. Nessa condição, nós 

falamos com a Rússia e falamos com 
a Ucrânia. Isso é indispensável. A 
diplomacia é a arte de negociar. É 
arte de conversar, e o presidente Lula 
vem fazendo um apelo para que se 
fale mais de paz e menos de guerra”, 
disse Mauro Vieira.

O ministro acrescentou que a 
posição brasileira sempre foi con-
trária à guerra. Lula, lembrou o minis-
tro, manifestava essa posição desde 
quando era ainda candidato. “Ele tem 
sempre feito um apelo, chamando 
atenção de que é impossível con-
tinuar falando apenas de guerra e 
vendo toda a destruição que acon-
tece”, disse Mauro Vieira ao negar 
que o Brasil tenha algum lado de sua 
preferência neste conflito.
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A pandemia de covid-19 
teve impacto negativo na ali-
mentação da população bra-
sileira, com aumento no con-
sumo de alimentos ultraproces-
sados, indica estudo que envol-
veu pesquisadores da Universi-
dade de São Paulo (USP) e da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG).  

Os dados foram coletados 
pelo Instituto Datafolha, numa 
parceria com o Instituto Brasi-
leiro de Defesa do Consumidor, 
nos anos de 2019, 2020 e 2021, 
com amostras representativas 
da população adulta. 

O trabalho mostra impac-
tos diferentes de acordo com 
os estágios da pandemia e tam-
bém mudanças alimentares 
resultantes da piora da con-
dição financeira.

Nos primeiros anos do 
levantamento, houve aumento 
significativo no consumo de 
cereais, leite, salgadinhos de 
pacote ou biscoitos salgados 
e molhos industrializados, em 
contraponto à diminuição do 
consumo de ovos.

���������������������
Na comparação entre 2019 

e 2021 e entre 2020 e 2021, 
houve diminuição significativa 
no consumo de cereais, horta-
liças, frutas e sucos de fruta 
industrializados e alta no con-
sumo de refrigerante, biscoito 
doce, recheado ou bolinho de 
pacote, embutidos, molhos e 
refeições prontas. 

A nutricionista Giovanna 
Andrade, integrante do Núcleo 
de Pesquisas Epidemiológicas 
em Nutrição e Saúde (Nupens), 
indica que a alimentação em 
casa favoreceu nos primeiros 
anos da pandemia. “Teve gente 
que começou a comer mais 
frutas, mais hortaliças, apesar 
de termos visto também um 
aumento um pouco de algumas 
categorias de alimentos ultra-
processados”, explica a pesqui-
sadora, que aponta um movi-
mento similar em todo o mundo.

O estudo destaca, também, 
que a elevação do consumo 
de ultraprocessados já é um 
fenômeno reportado no Bra-
sil, mas a pandemia acelerou 
esse processo. 

Durante a pesquisa, foi per-
guntado quais alimentos foram 
consumidos no dia anterior à pes-
quisa. Os dados mostram, por 
exemplo, que o consumo de refri-
gerante foi citado por 33,2% em 
2019, por 32,7% no ano seguinte 
e chegou a 42,4% em 2021.

O item mais mencio-
nado, entre os ultraproces-
sados, envolve margarina, 
maionese, ketchup ou outros 
molhos industrializados. Em 
2019, metade dos participantes 
disse ter consumido um desses 
itens no dia anterior ao levanta-
mento. Em 2021, foram 58,6%.

Em relação à percepção de 
consumo, o estudo mostra que 
46% dos entrevistados - quando 
questionados sobre as princi-
pais mudanças na compra e pre-
paro das refeições - relataram 
consumir mais alimentos pre-
parados em casa durante a pan-
demia. Em relação a mudan-
ças nos hábitos alimentares, 
48,6% dos entrevistados disse-
ram que alteraram os hábitos 
na alimentação durante a covid-
19. Os principais motivos para 
tais mudanças foram maior pre-
ocupação com a saúde (39,1%) 
e autorrelato de diminuição da 
renda familiar (30,2%).

A maioria das pessoas 
que revelaram diminuição da 
renda familiar como principal 
causa da mudança alimentar 
na pandemia relataram redu-
ção no consumo de alimentos 
in natura e minimamente pro-
cessados, como carne bovina e 
suína, peixe, frutas e leite.

Por outro lado, o mesmo 
grupo revelou consumo de 
todos alimentos ultraproces-
sados. “Esse resultado sugere 
dificuldade de acesso a alimen-
tos por uma parcela importante 
da população”, diz o texto do 
estudo.

Presidente Lula assinou decreto que reformula o Sisbin. Novo sistema de troca de informações terá ambiente seguro
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A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, convida 
a todos os doadores voluntá-
rios a participar, no próximo 
dia 13 de setembro (quarta-
-feira), de mais um mutirão 
para coleta de sangue no muni-
cípio. A ação é uma parceria 
do Hospital Municipal Dr. 
Moacyr Rodrigues do Carmo 
(HMMRC) e Hemorio.

A campanha de doação 
acontece, das 10h às 16h, no 
auditório do Hospital, e está 
aberta a todos os voluntários 
aptos a doar. A Secretaria 
Municipal de Saúde alerta 
aos doadores que é obrigató-
ria a apresentação de docu-
mento de identificação com 
foto.

O Hospital Municipal Dr. 
Moacyr Rodrigues do Carmo 
fica na Rodovia Washington 
Luiz, 3.200.

QUEM PODE DOAR? - 
Para doar sangue é preciso 

ter entre 16 e 69 anos, pesar, 
no mínimo, 50 kg, estar bem 
de saúde e portar um docu-
mento de identidade oficial 
com foto. Jovens com 16 e 17 
anos só podem doar sangue 
com autorização dos pais ou 
responsáveis legais. Devem 
portar ainda um documento 
de identidade do responsá-
vel. Não é necessário estar 
em jejum, apenas evitar ali-
mentos gordurosos nas quatro 
horas que antecedem a doação 
e não ingerir bebidas alcoó-
licas 12 horas antes. Pessoas 
com doenças transmissíveis, 
mulheres grávidas ou ama-
mentando e usuários de dro-
gas não podem doar sangue. 
Além disso, quem foi infec-
tado pela Covid-19 pode doar 
somente após 10 dias do desa-
parecimento dos sintomas. 
Quem já recebeu a vacina 
pode doar após sete dias da 
aplicação (48h em caso de 
Coronavac).
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Um levantamento rea-
lizado pelo Centro de Estu-
dos SoU Ciência da Univer-
sidade Federal de São Paulo 
(Unifesp) mostra que 51,5% 
da população quer que os cri-
mes associados a mais de 700 
mil mortes pelo novo corona-
vírus no Brasil sejam julgados 
e condenados. O levantamento 
aponta que, para 62,1% dos 
entrevistados, o governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro e o 
Ministério da Saúde foram os 
principais responsáveis pelas 
mortes. Para pesquisadores, se 
a conduta tivesse sido outra, 
haveria menos óbitos.  

O levantamento apurou 
que 76,5% dos entrevistados 
disseram ter acompanhado 
a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Covid-
19, comissão realizada no 
Senado Federal em 2021, e 
que esse acompanhamento 
foi essencial para dar emba-
samento às opiniões.

O estudo perguntou qual 
seria a forma para a reparação 
dos crimes. As três providên-
cias sugeridas pelo estudo para 
reparar os crimes que tiveram 
maior adesão foram:

1. criar uma Comissão da 
Verdade para apurar os cri-
mes (44,7%),

2. indenizar as vítimas, 
crianças que perderam pai e/
ou mãe (39%), 

3. criar um Tribunal Espe-
cial para acelerar os julgamen-
tos (38,3%).

“A Comissão da Verdade 
foi mais aceita entre pessoas 
do Centro-Oeste (58,7%), que 
ganham de três a cinco salá-
rios mínimos (53,3%) e que 
têm ensino superior (50,9%). 

E menos aceita entre quem 
estudou até o ensino funda-
mental (32,9%), recebe menos 
de um salário (35,0%) e tem 
entre 18 e 24 anos (36,3%)”, 
informou a Unifesp.

O estudo apurou que as 
indenizações foram mais acei-
tas entre as pessoas de outras 
religiões (45,1%) — grupo que 
reúne espíritas, candomblecis-
tas, umbandistas, budistas, etc 
— que ganha de três a cinco 
salários mínimos (45,0%) e 
estudaram até o ensino médio 
(43,3%). E menos aceitas 
entre os que estudaram até o 
ensino fundamental (28,8%), 
que ganham mais de cinco 
salários (31,1%) e menos de 
um salário (35,4%).

O tribunal especial foi 
mais aceito entre as pessoas 
de 25 a 34 anos (44,6%), sem 
religião (44,6%), e de outras 
religiões (43,9%). E menos 
aceito entre os que estuda-
ram até o ensino fundamen-
tal (25,6%), que ganham até 
um salário mínimo e mais 
de cinco salários mínimos 
(28,7% e 32,5%) e que têm 

de 18 a 24 anos (32,5%).
MAIS       INVESTIMENTOS  

NO SUS - A maioria dos entre-
vistados (52,4%) disse ainda 
que, para prevenir ou reduzir 
a mortalidade de uma possível 
epidemia ou pandemia futura, 
a melhor opção é o aumento 
de investimentos no Sistema 
Único de Saúde (SUS). Para 
46,5%, o melhor caminho é 
ampliar o investimento em 
ciência e pesquisa e 38,7% 
aumentar a produção de vaci-
nas com tecnologia nacional.

A pesquisa apurou que, em 
relação à preferência eleitoral, 
os eleitores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro tomaram 58 
milhões de doses a menos de 
vacinas contra a covid-19 do 
que os do atual presidente, 
Luiz Inácio Lula da Silva. Con-
siderando o sistema vacinal 
completo, os que votaram em 
Lula receberam 38% a mais de 
doses dos imunizantes contra 
a covid-19 do que os eleitores 
de Bolsonaro.

C O N F I A N Ç A  
NAS  VACINAS - Outro 
ponto levantado pela pes-

quisa diz respeito à confiança 
nas vacinas. Os resultados 
mostraram haver uma dis-
paridade enorme entre esses 
eleitores. Apenas 38,4% do 
total dos bolsonaristas con-
cordam que “as vacinas são 
amplamente testadas e têm 
eficácia comprovada”, contra 
75% dos eleitores do petista. 
Além disso, 13% dos eleito-
res de Bolsonaro disseram 
que habitualmente toma-
vam vacinas, mas deixaram 
de fazê-lo na pandemia do 
novo coronavírus.

Renda, escolaridade e reli-
gião também se mostraram 
fatores importantes para a 
adesão às vacinas: 63% dos 
que recebem até um salário-
-mínimo afirmaram que sem-
pre aderiram às campanhas, 
índice que sobe para 84% entre 
os que ganham de três a cinco 
salários-mínimos e para 77% 
entre os que recebem mais de 
cinco salários. Dos respon-
dentes que concluíram até o 
ensino fundamental, a adesão 
à vacina é de 57%; entre os 
com o ensino superior, de 81%.

Hospital Moacyr 
do Carmo recebe 
mutirão de doação 

de sangue

Campanha acontece na próxima quarta-feira, dia 13

Covid-19: 51% da população quer 
julgamento e punição por mortes

Cera de 60% creem que conduta do 
governo foi responsável por óbitos

DIVULGAÇÃO

O 
amor é uma via-
gem - esse é o tí-
tulo do romance 
escrito pelo em-

presário e jornalista Sandro 
de Moura. O autor vem cons-
truindo uma bonita jornada fa-
lando de amor, começou pela 
capital federal - Brasilia, em 
dezembro de 2022, fez o lan-
çamento no centro de conven-
ções do prestigiado hotel fa-
zenda Villa Velluti com uma 
ótima presença de público. Se-
guiu para encontros de autó-
grafos em São Paulo e de lá 
foi ao Maranhão, na capital 
São Luis, fez um lançamen-
to na Associação Maranhense 
dos Escritores Independentes 
(AMEI). O autor fez tambem 
um outro lançamento na cida-
de de Tutóia (pequenos lençóis 
maranhenses). Foi recebido e 
acolhido com muito entusias-
mo por diversos canais de co-
municação, participou ao vivo 
em vários programas de TV, rá-
dios e tambem teve espaço em 

jornais impressos.
A VEZ DO RIO DE 

JANEIRO - A estreia no Rio 
de Janeiro foi antecedida por 
muita expectativa, a Bienal do 
Rio é o maior evento literário 
do Brasil e um dos maiores do 
mundo. O Rio representa tam-
bem ‘a casa’ do autor. Segundo 
a assessoria do escritor, sua 
agenda no Rio foi um sucesso, 
ele interagiu com outros cole-
gas escritores, teve a oportuni-
dade de abraçar e trocar ideias 
com seus leitores e, pode fazer 
tambem o social.

BIENAL VAI A COMU-
NIDADE DA ROCINHA - O 
escritor inseriu na sua agenda, 
visitar comunidades no Rio 
de Janeiro, ele foi a biblioteca 
publica na comunidade da 
Rocinha, conversou com lei-
tores, presenteou alguns com o 
seu livro e deixou dois exempla-
res para o acervo da biblioteca.

‘Agradeço ao escritor San-
dro de Moura por trazer um 
pedacinho da Bienal até a 

nossa comunidade’ - Aloisio 
- funcionário da biblioteca.

ROMANCE MARA-
NHENSE GANHA DESTA-
QUE - Apaixonar-se sempre 
vale a pena! Os amantes nar-
rados nessa história vivencia-
ram momentos que perdura-
rão por toda vida. Certamente 
você, leitor(a), irá se identifi-
car e se emocionar ao passar 
por algum cenário de amor que 
ao menos um dia desejou viver. 
Eles viveram! E eu vou contar 
para você. (trecho do livro o 
amor é uma viagem).

HOMENAGENS - A tarde 
de autógrafo do escritor foi 
nesta sexta feira (08), amigos, 
familiares e simpatizantes da 
obra marcaram presença. O 
primeiro vice-presidente do 
Riocentro - Dr. Joel Vaz - foi 
o primeiro a chegar para abra-
çar Sandro de Moura. ‘Sr. Joel 
é uma figura emblemática para 
mim, do alto dos seus 90 anos, 
continua sendo uma fonte de 

inspiração’ - Sandro de Moura.
O autor se encontrou com 

o presidente do Jornal O Povo 
- Alberto Ahmed - deixou um 
livro autografado. ‘ Sou grato 
ao Sr. Alberto por sua contri-
buição à arte no Rio de Janeiro’ 
- Sandro de Moura.

O vereador Carlo Caiado 
- presidente da câmara dos 
vereadores  do Rio de Janeiro, 
enviou através da sua assesso-
ria uma Moção de Congratula-
ções ao escritor por sua rele-
vante contribuição no fortale-
cimento da cidadania e forta-
lecimento da arte.

ISSO É BIENAL DO RIO - 
Sandro de Moura se encontrou 
com as escritoras Lilian Car-
doso - autora do livro secreto 
do escritor, Conceição Eva-
risto - autora do livro Insub-
missas lágrimas,

Adriano Cabral, Regina 
Cardoso, entre outros…

Conexão, interação, troca 
de experiências… isto também 
é bienal.

Romance maranhense ganha 
destaque na bienal do Rio de Janeiro

Empresário nordestino radicado no Rio de 
Janeiro, ganha destaque na Bienal do Rio 

contando uma ardente historia de amor nos 
lençóis maranhenses. Nas imagens, o escritor 

com a também escritora Lilian Cardoso

DIVULGAÇÃO



� ������� RIO DE JANEIRO, SEGUNDA-FEIRA, 11 DE SETEMBRO DE 2023

������������������
�
	
��������
�
����	��	
�	�����������
������������

�����������
��������������
DIVULGAÇÃO

P
ela primeira vez no 
Rio de Janeiro, me-
ninas a partir de 14 
anos ganharam aces-

so público e gratuito à apli-
cação de anticoncepcional 
subdérmico. Há cerca de um 
mês, o método contracepti-
vo, conhecido comercialmente 
como Implanon, passou a ser 
oferecido pelo Projeto Aco-
lhe no Ambulatório Médico 
Especializado Jornalista Su-
sana Naspolini (AME), em 
Ipanema, Zona Sul da cida-
de, ligado à Secretaria Esta-
dual de Saúde. Instalada aos 
pés das comunidades do Can-
tagalo e do Pavão-Pavãozinho, 
a iniciativa já chama atenção 
pela acolhida que vem tendo. 
No espaço inaugurado no dia 
7 de agosto, mais de 420 im-
plantes já foram colocados e 
a fila para a realização do pro-
cedimento já ultrapassa 3.600 
mulheres de idades entre 14 
e 24 anos.

A enorme procura levou o 
agendamento, antes realizado 
no próprio ambulatório, a ser 
organizado através do Sis-
tema Estadual de Regulação 
(SER) e do Sistema de Regu-
lação (SISREG) da prefeitura 
do Rio. O Projeto Acolhe foi 
criado pela ginecologista e 
obstetra Ana Teresa Derraik 
e, além do implante anticon-
cepcional, oferece a colocação 
de dispositivos intrauterinos 
(DIU) de cobre para mulhe-
res acima de 16 anos. Antes da 

criação do serviço, o Estado 
do Rio de janeiro disponibi-
lizava o Implanon somente 
para mulheres maiores de 18 
anos em situação de vulnera-
bilidade social.

O atendimento é feito em 
etapas: primeiro, a paciente 
assiste a uma palestra educa-
tiva sobre gestação, preven-
ção de doenças sexualmente 
transmissíveis e conscien-
tização a respeito de méto-
dos contraceptivos para evi-

tar a gravidez não planejada. 
Depois, escolhe um dos méto-
dos contraceptivos disponí-
veis — subdérmico ou DIU 
— e é, então, encaminhada à 
consulta ginecológica para o 
implante.

Dados do Sistema de Infor-
mação sobre Nascidos Vivos 
(SINASC) informam que, em 
2022, do total de 180.297 nas-
cidos vivos no Estado do Rio 
de Janeiro, 777 foram gera-
dos por mães com menos 

de 15 anos e 19.347 tinham 
mães entre 15 e 19 anos. Ou 
seja, 11,16% foram são fruto 
de gestações precoces. No 
mesmo ano, na cidade do Rio, 
segundo a prefeitura, cerca de 
9,6% das crianças nascidas 
vivas na cidade foram filhas 
de meninas de idades entre 
10 e 19 anos. Até o momento, 
dos 39.478 nascidos vivos em 
2023, 3.800 são de mães ado-
lescentes. Os números são 
57% menores do que os regis-

trados há 10 anos.
Pesquisadora da Escola 

Nacional de Ciências Esta-
tísticas do IBGE, Angelita 
Carvalho também aponta 
o aumento da escolaridade 
como fator para a redução 
da gravidez na adolescência, 
além de observar que recortes 
de raça e classe são importan-
tes para entender o cenário.

— Projetos como o Acolhe 
são extremamente importan-
tes, mas não podemos pensar 

neles sozinhos. É preciso que 
o Estado entenda a raiz do 
problema, para permitir que 
essas meninas, que em sua 
grande maioria são negras e 
de classes sociais menos favo-
recidas, tenham uma perspec-
tiva na qual elas possam pla-
nejar suas decisões e apro-
veitar integralmente as fases 
da vida. O que as faz engra-
vidar cedo é a falta de opor-
tunidade, a violência e a desi-
gualdade social.

Projeto do 
Governo do 

Estado concilia 
saúde pública 

e social e já 
atendeu 420 

pacientes em 
menos de um 

mês; há 3.600 
mulheres 
na  la de 

espera para o 
procedimento
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O Grupo Ri Happy abriu 1.363 vagas tem-
porárias de emprego para o Dia das Crian-
ças. São oportunidades para trabalhar nas 
lojas da Ri Happy e PBKIDS em 76 cidades 
de todas as regiões do país. Não é necessá-
rio ter experiência anterior com vendas, e as 
inscrições devem ser feitas no site.

��� �
A Bracell está com inscrições abertas para 

seu programa de trainee, que oferece salário de 
R$ 7,3 mil. As posições disponíveis são para 
trabalhar em São Paulo (Lençóis Paulista, 
São Paulo e Santos), na Bahia (Camaçari; 
Alagoinhas; Entre Rios) e no Mato Grosso 
do Sul (Água Clara). Os interessados devem 
se inscrever no site até 15/9.

�������
Estão abertas as inscrições para o pro-

grama de estágio da Embraer 2024. São 350 
vagas para estudantes de todo o Brasil que 
poderão optar por atividades presenciais, 
híbridas ou 100% remotas no ato de seleção 
da área de atuação disponível. O processo 
seletivo é realizado de forma virtual até o dia 
8/10 pelo site.

�������
A Unilever estendeu as inscrições para o 

seu programa de estágio até 15/9. São 105 

vagas em Brasília (DF), Pouso Alegre (MG), 
Igarassu e Recife (PE), Curitiba (PR), Aguaí, 
Indaiatuba, Valinhos, Vinhedo e São Paulo, 
(SP), além de Rio de Janeiro (RJ). Mais deta-
lhes podem ser obtidos no site.

���
A Ypê está com 84 oportunidades de 

emprego e aprendiz em diversas regiões do 
Brasil. Além do cadastro para banco de talen-
tos, há vagas nas áreas de administração, con-
tabilidade, varejo, logística, medicina do tra-
balho, entre outras. As inscrições podem ser 
feitas neste site.

Além disso, a empresa está com inscri-
ções abertas até 29/9 para seu programa 
de estágio. As vagas são para as unidades 
em Amparo (SP), Salto (SP), Campinas 
(SP), São Paulo (SP), Simões Filho (BA), 
Anápolis (GO), Goiânia (GO) e Itapis-
suma (PE). Os estudantes interessados, 
que estiverem no penúltimo ou no último 
ano da graduação em 2024, podem se ins-
crever pelo link.

������
O Nubank está com 11 vagas de emprego 

abertas para trabalhar de forma híbrida em 
São Paulo (SP). As oportunidades são para 
tech manager, especialista de dados, enge-
nheiro de software, entre outras. Os candida-
tos podem consultar os pré-requisitos e rea-
lizar a inscrição pelo link.

Além disso, a empresa abriu as inscrições 
para um programa de estágio aberto a todos 
os cursos e áreas de formação. Os interes-
sados precisam se inscrever até 13/9 e sele-
cionar até duas áreas de interesse, entre as 
opções: finanças, controladoria, gestão de ris-
cos, compliance, jurídico e auditoria. Mais 
informações sobre o processo seletivo podem 
ser obtidas no site do programa.

���������
As inscrições para o programa de trainee 

Alpargatas estão abertas até 13/9 pelo site. 
Serão aproximadamente 20 vagas para for-
mados entre dezembro de 2020 e dezembro 
de 2023. O programa tem dois segmentos e 
estudantes de todos os cursos podem partici-
par. Para a área de negócios tem a flexibilidade 
para trabalhar de forma híbrida (no escritório 
que fica em São Paulo) e é exigido domínio 
de inglês avançado. Já no ramo industrial, as 
oportunidades são para as fábricas de Cam-
pina Grande (PB), Santa Rita (PB), Carpina 
(PE) e Montes Claros (MG).

 � �� ��������������
A Coca-Cola FEMSA Brasil está com 114 

vagas de emprego abertas para várias regiões 
do país. Há oportunidades para auxiliar de 
entrega, coordenador de recursos humanos, 
ajudante operacional motorista, entre outras. 
As inscrições podem ser feitas pelo link. O 
programa de trainee da empresa também está 

com vagas abertas, e as inscrições podem ser 
feitas pelo site até 11/9.

�����
A Bunge abriu inscrições simultâneas para 

três processos de atração de talentos: estágio, 
trainee, e programa voltado para engenheiros 
e traders Bunge. São mais de 70 vagas distri-
buídas entre diferentes áreas da companhia, 
em diversas regiões do país. Os interessados 
devem se inscrever pelo site até 14/9.

������
A Raízen está com mais de 100 vagas dis-

poníveis no estado de São Paulo, principal-
mente em áreas operacionais. Os currículos 
podem ser enviados no site da empresa, que 
também vai realizar feirões em algumas cida-
des para ajudar a preencher as vagas.

�����
Estão abertas até o dia 2/10 as inscrições 

para o Programa de Trainee da Nestlé 2024, 
que oferece vagas para diversas áreas e uni-
dades de negócios.  

�����
A Lavoro acaba de lançar o Programa de 

Estágio “Cultivando Talentos”. Ao todo, são 
32 vagas abertas em seis estados brasileiros, 
todas voltadas para área comercial. As ins-
crições podem ser realizadas até o dia 18/9 
pelo site da Lavoro.
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�Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Manga-
ratiba promoveu nes-
te sábado (02) o pri-

meiro mutirão municipal de 
cirurgias de catarata. A ação 
aconteceu no Hospital Muni-
cipal Victor de Souza Breves 
(HMVSB), e em apenas qua-
tro horas, 30 moradores do 
município passaram pelo pro-
cedimento cirúrgico.

Todos os pacientes contem-
plados já estavam na fila de 
espera para o procedimento. 
Eles passaram por triagem, 
exames e todas as etapas pré-
-operatórias no HMVSB. 
O objetivo do mutirão, que 
aconteceu pela primeira vez 
na região, foi facilitar o acesso 
ao procedimento para a popu-
lação, que até então precisava 
se deslocar até outros municí-
pios para passar pela cirurgia.

De acordo com o Secretá-
rio de Saúde, Dr Mair Araújo, 
todas as cirurgias foram bem 
sucedidas e neste domingo 
(03), os pacientes já retornam 
para revisão.

“Estamos muito felizes 
com o resultado do mutirão. 
Trinta pacientes foram ope-
rados e cada cirurgia durou 

Todos os postos de Nilópolis estarão imunizando das 9h às 16h

Equipe de Resende participou de todo o evento com 
trocas de experiências e foi convidada a palestrar 

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Belford 
Roxo está levando asfalto para 
o bairro Recantus (antigo Babi). 
As ruas Alfa e Estrela Dalva 
estão recebendo asfaltamento 
em toda a extensão após a reali-
zação do pacote de intervenções 
com saneamento, drenagem e 
pavimentação. De acordo com 
a primeira etapa do projeto de 
asfalto, mais de 10 ruas serão 
contempladas com as melho-
rias no bairro.  

O secretário municipal de 
Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos, Matheus Car-
neiro, fiscalizou o trabalho da 
equipe e atendeu moradores. 
“Esse é o nosso compromisso 
com toda a população belforro-
xense. Vamos continuar avan-
çando e entregando benfeito-
rias que transformam a vida das 

famílias para melhor”, comen-
tou Matheus, acompanhado 
de lideranças do bairro, assim 
como o vereador e presidente 
da Câmara Municipal, Arman-
dinho Penelis, responsável pela 
indicação das obras.

O marceneiro e morador do 
Recantus, Vanildo Freitas, de 
60 anos, comemorou a chegada 
da melhoria. “É uma benção 
poder ver o asfalto chegar na 
minha rua, pois nós moradores 
sofríamos com os buracos e a 
falta de infraestrutura”, comen-
tou Vanildo. “Faltava tudo no 
bairro, esperei muitos anos por 
esse momento. Agradeço pelo 
trabalho e empenho da nossa 
gestão municipal”, completou 
o aposentado Evandro Pereira, 
de 57 anos, também morador 
do Recantus.

Prestes a completar dois anos 
de lançamento do projeto piloto, a 
Moeda Social Itajuru, da Prefeitura 
de Cabo Frio, chega à marca de R$ 
9.130.000,00 investidos pelo Governo 
Municipal. O valor é referente ao perí-
odo de outubro de 2021 até agosto 
de 2023, incluindo uma recarga extra 
a título do 13° da moeda em 2022.

Atualmente, o programa de trans-
ferência de renda circula em 11 loca-
lidades, atendendo 3 mil famílias e 
253 comércios cadastrados. A maior 
parte dos itajurus é usada pelos bene-
ficiários para aquisição de gêneros 
alimentícios (80%), farmácia (10%) 
e serviços (10%).

A moeda também está implan-
tada na Boca do Mato, Monte Ale-
gre, Porto do Carro e parte da Vila 
do Ar (expansão 1); em Maria Joa-
quina, em Tamoios (expansão 2); no 
Tangará, Parque Eldorado III e Emaús 
(expansão 3); Sinagoga, em Tamoios 

(expansão 4) e Jacaré (expansão 5).

Funcionamento da Moeda 
Social Itajuru

A Moeda Social Itajuru é um pro-
grama municipal de transferência de 
renda que beneficia 500 famílias em 
cada local em que é implantado, bem 
como os estabelecimentos comerciais 
daquela localidade, que se cadastram 
para receber os itajurus.

O processo de seleção é baseado 
no perfil social das famílias e visa 
atender pessoas em situação de vulne-
rabilidade social, inscritas no Cadas-
tro Único do Governo Federal, e que 
residam há, pelo menos, dois anos 
em Cabo Frio.

Além disso, o programa prevê prio-
ridade para mulheres chefes de família, 
famílias numerosas, pessoas com defi-
ciência, com renda per capita de até 
um salário mínimo e idosos com gasto 
excessivo comprovado em remédios.

Cada localidade possui comércios 
cadastrados no programa e os bene-
ficiários só podem usar o cartão nos 
estabelecimentos da área em que resi-
dem. Para isso, basta que os usuários 
se dirijam aos comércios com o car-
tão e a senha, que é intransferível.

O valor do repasse iniciou em 200 
itajurus e, em dezembro de 2022, foi 
reajustado para 220 itajurus, o equi-
valente a R$ 220. Em dezembro do 
mesmo ano, os beneficiários recebe-
ram uma recarga extra, a título de 13º 
da Moeda Social Itajuru.

A Defesa Civil de Resende 
participou, nesta semana, de 
um seminário promovido pela 
Defesa Civil do estado do Rio de 
Janeiro. Além de participar da 
troca de conhecimentos, o ser-
viço de Resende foi convidado a 
ministrar uma palestra, falando 
sobre as práticas desenvolvidas 
no município. O evento ocorreu 
no auditório do Centro Univer-
sitário de Valença - UNIFAA 

Segundo o diretor da 
Defesa Civil de Resende, 
Flávio Germano, durante o 
encontro foram apresentados 
os mapeamentos de riscos, as 
planilhas de controles dos índi-
ces de chuvas por região, níveis 
dos Rios com projeto de moni-
toramento remoto. Durante 
a palestra, a Defesa Civil de 
Resende falou sobre os proto-
colos adotados no município. 

Durante o evento, a equipe 
de Resende foi muito elogiada 

e dada como referência por 
representantes da Defesa Civil 
do estado do Rio de Janeiro. 
Para o diretor, Flávio Ger-
mano, a participação e o reco-
nhecimento sinalizam que o 
trabalho em Resende está no 
caminho certo. 

“Trabalhamos diariamente 
de prontidão, mas também 
temos um trabalho muito forte 
na diretriz da prevenção, que 
é de suma importância não 
só para evitar os transtornos, 
como também para preparar 
nossa população e obtermos 
uma redução de danos. Atu-
amos em escolas, com simu-
lados e estamos constante-
mente monitorando e moder-
nizando os processos a res-
peito das condições do muni-
cípio. A relação com outras 
Defesas Civis também é essen-
cial pela troca de experiên-
cias”, explicou.
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O pacote de intervenções com saneamento, drenagem 
e pavimentação bene ciará o bairro Recantus
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em média 15 minutos. Eles 
já saíram com as receitas e 
medicamentos pós operató-
rios, e amanhã já retornam 
para a revisão. Nosso obje-
tivo é expandir esse projeto 
cada vez mais e atender todos 
aqueles que aguardam a cirur-
gia de catarata”, disse.

Para a realização da ação 
diversas equipes do hospital 
foram mobilizadas. Os pre-
parativos para as cirurgias 
começaram às 04h e às 06h 
os pacientes já estavam aco-
lhidos e preparados para o pro-

cedimento.
“Foi tudo rápido e o aten-

dimento 100%. Passei pelas 
consultas, fiz os exames aqui 
no hospital e hoje operei a 
catarata. O atendimento foi 
de primeiro mundo e já estou 
indo para casa. Não senti nem 
dor. Quero muito agradecer 
a prefeitura e o carinho da 
equipe do hospital”, relatou a 
paciente Ana Maria Belmonte. 

O Deputado Estadual Luiz 
Claudio Ribeiro acompanhou 
o mutirão de perto. Ele fez 
questão de parabenizar a pre-

feitura e exaltou a importân-
cia da mobilização.

“O prefeito Alan Bom-
beiro e o Secretário de Saúde, 
Dr Mair, assim como toda a 
equipe do hospital, estão de 
parabéns. Vamos continuar 
somando forças, eu no estado, 
junto com a equipe da pre-
feitura e a parceria do legis-
lativo municipal, para poder 
prover cada vez mais ações 
como esta. A população pre-
cisa e merece ter acesso a um 
serviço de saúde completo e 
de qualidade”, finalizou.
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Programa municipal 
de transferência de 
renda circula em 11 
localidades e atende 
3 mil famílias
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Uma das maiores preo-
cupações das pessoas atu-
almente são as famosas sel-
fies, neste aspecto a papada 
tem sido uma das campeãs de 
reclamação e de busca por eli-
minação deste problema nos 
consultórios. Também conhe-
cida como queixo duplo, há 
situações em que o rosto 
parece não ter definição che-
gando a juntar-se com o pes-
coço. Daí começa a luta pelo 
ângulo perfeito na foto. Entre-
tanto o Dr. Fábio Barros escla-
rece que hoje em dia há muitas 
técnicas para a solução desta 
questão. “Existe uma nova 
geração de fios de sustenta-
ção que são feitos dos chama-

dos materiais biocompatíveis, 
ou seja, não provocam rejei-
ções nem efeitos adversos no 
paciente” – explica.

  A papada pode ser 
ocasionada pelo efeito san-
fona (engordar e emagrecer 
várias vezes), pela flacidez gra-
ças ao envelhecimento, here-
ditariedade ou por causa de 
movimentos faciais repetiti-
vos. Há também casos em que 
o fumo, alimentação desequili-
brada, gordurosa e inadequada 
que aumentam a flacidez na 
região do pescoço.

O lifting da papada tem 
sido um sucesso, pois pro-
voca o aumento da produção 
do colágeno, a proteína res-

ponsável pela firmeza da pele 
que confere o aspecto de juven-
tude. 

- Temos dois tipos de fios, 
os fios de PDO e os fios de 
Silhouette. Os fios de PDO 

são feitos de polidioxanona e 
seu principal efeito é o da esti-
mulação do colágeno. Ao con-
trair as fibras da pele, os fios 
de PDO contraem a própria 
pele também. Seu efeito pode 
durar entre 6 a 8 meses. Este 
tipo de tratamento é indicado 
para um nível de papada ainda 
inicial, podendo servir como 
prevenção ou evitar o surgi-
mento do problema – orienta 
Fabio Barros.

Segundo relatos dos 
pacientes do Dr. Fabio Bar-
ros quando a papada é elimi-
nada, o rosto readquire uma 
definição como um todo e gra-
ças ao estímulo do colágeno 
o rejuvenescimento é maior.

A descoberta de um pinguim que não apresen-
ta o padrão preto e branco, na Baía Hope, ao 
norte da Península Antártica foi feita por uma 
equipe de biólogos afiliados a instituições na 

Argentina. O pinguim-gentoo (Pygoscelis papua) bastante 
incomum: com penugem escura em vez de preta e branca, 
normalmente encontrada na maioria dos pinguins. A des-
coberta publicada na POLAR BIOLOGY, disserta que pos-
sivelmente, segundo os autores animal de cor escura sofre 
de melanismo, uma “condição genética que causa excesso 
de pigmento melanina nas penas”. Mesmo com esta con-
dição os pesquisadores ressaltaram que o espécime parece 
incomodar os demais membros de sua colônia

Vale ressaltar que os pinguins possuem a coloração da 

frente branca (exceto a cabeça), enquanto 
o dorso é preto com coloração branca na 
parte inferior, por uma questão de pre-
servação. Essa coloração dos animais 
faz com que eles evitem predadores 
quando estão na água, isso porque 
as partes pretas dos pinguins con-
fundem-se com o oceano escuro 
para quem os vê de cima, enquanto 
as partes brancas fazem com que 
predadores abaixo desses bichos os 
confundam com o céu.

A equipe destacou que pesquisas 
anteriores sugeriram que o melanismo 

ocorre em aproximadamente um em cada 
250 mil pinguins, com base na sua taxa 

de ocorrência em outros animais. O 
pinguim-gentoo escuro foi encon-
trado pelos cientistas em 2022. 
A observação não é inédita para 
essa família de animais, pois outro 
grupo avistou um Pinguim-Rei 
(Aptenodytes patagonicus) tam-

bém com melanismo em 2010. 
Porém, no caso anterior, o excesso 

de melanina deixou o bicho com uma 
frente quase tão preta quanto a sua 

parte de trás.

Pesquisadores dda Uni-
versidade de Delhi na Índia 
descobriram 92 ninhos 
com 256 ovos fossilizados 
por uma fêmea de Tiranos-
sauro, o maior e mais feroz 
dos Dinossauros. Os fósseis 
foram encontrados na Forma-
ção Lameta, no Vale de Nar-
mada, conhecido sítio arqueo-
lógico situado na área central 
do país. A espécie de berçá-
rio se espalha por vários pon-

tos por cerca de mil quilôme-
tros de extensão. A descoberta 
revelou a existência de 6 espé-
cies diferentes que viviam na 
região durante o período Cre-
táceo Superior, de 100 a 66 
milhões de anos atrás, indi-
cando mais diversidade do que 
se pensava ter naquele sítio.

A novidade trouxe mais 
informações também sobre os 
hábitos de vida desses dinos-
sauros. Os autores do novo 

estudo, publicado na revista 
acadêmica PLOS ONE, afir-
mam que a disposição dos 
ninhos mostra que os tita-
nossauros enterravam os ovos 
em covas rasas, assim como 
fazem os crocodilos.

Outro descoberta valiosa 
feita pelos pesquisadores foi 
que pelo fato dessas incu-
badoras serem encontradas 
em colônias, depositadas de 
modo agrupado e sequencial 

na mesma área, eram feitas 
como as de aves modernas. 
Dessa forma, o espaçamento 
próximo sugere que os dinos-
sauros adultos tomavam um 
certo cuidado para se deslo-
car naquele ambiente, tendo 
que migrar para outras partes 
a fim de não pisar nos futu-
ros bebês. Então os filhotes 
provavelmente nasciam longe 
de seus pais e não contavam 
com sua proteção.

por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

Descoberta de mais 250 ovos de Tiranoussaro Rex  
na Índia revela novas informações sobre dinossauros

A papada vira a vilã das selfies

DIVULGAÇÃO

CIÊNCIA/SAÚDE

Pinguim raro com pelos escuros intriga 
cientistas em baía na Antártida

>> O Dr. Fábio Ricardo Barros é Pós-graduado em cirurgia 
bucomaxilofacial e especialista em Harmonização Facial 
Informações e dúvidas
Leblon : (21) 99912-001 / (21) 96700-8873
Instagram: @fabioricardobarros  | Facebook: drfabiobarros

Também 
conhecida como 
queixo duplo 
especialista em 
harmonização 
facial, Dr. 
Fabio Barros, 
explica tipos de 
tratamentos

DIVULGAÇÃO
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

RIOCARD DE TÉCNICO 
DE MANUTENÇÃO 
DESAPARECIDO 
FOI USADO EM 
TRANSPORTES FORA 
DO SEU ITINERÁRIO 
O RioCard do técnico de reparador 
de manutenção Leonardo da Silva 
Bastos, de 41 anos, foi usado três 
vezes após o seu desaparecimento, 
na noite de quarta-feira (6). De 
acordo com dados obtidos no 
histórico do cartão de transporte 
de Leonardo, o RioCard foi usado 
no início da manhã de quinta-feira 
(7) no ônibus 232 (Lins x Central) 
e, logo em seguida, na linha 292 
(Engenho da Rainha x Castelo). Às 
6h31 de quinta-feira (7), o bilhete foi 

usado para entrar em uma barca da 
Praça XV, no Centro do Rio, sentido 
Niterói. Leonardo mora com a 
família no bairro Almerinda, em São 
Gonçalo, e ele não tinha o costume 
de fazer o itinerário registrado no 
histórico do RioCard. “Esses ônibus 
não fazem parte do itinerário dele. 
Como ele trabalha no Centro do 
Rio, ele pegava qualquer ônibus 

para atravessar a Ponte Rio-Niterói, 
e não pegava condução sentido 
Zona Norte. Às vezes ele até 
pegava as barcas, mas dependia 
do trânsito”, disse Yure Laurente, 
de 26 anos, sobrinho do técnico. 
Leonardo está desaparecido 
há três dias e o seu paradeiro 
é investigado pela Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros 
(DDPA). O técnico de reparador de 
manutenção foi visto pela última 
vez saindo de um bar na Central 
do Brasil, por volta das 20h de 
quarta-feira (6). Ele desapareceu 
usando camisa rosa, calça jeans 
e uma mochila cinza. Leonardo 
trabalha em uma empresa, filial da 
Petrobras, e encerrou o expediente 
às 16h54 de quarta-feira (6).

O 
segundo sargento da Polícia Militar (PM), An-
tônio Ricardo Azevedo da Silva, matou, na 
manhã deste domingo (10), a própria namo-
rada em São Gonçalo, Região Metropolitana 

do Rio. Segundo a PM, Giselle Capella foi morta a tiros e a 
Delegacia de Polícia Judiciária Militar acompanha o caso.

Às 9h24, o Quartel de Niterói, do Corpo de Bombeiros, 
foi acionado para socorrer a vítima no condomínio Athe-
nas, em Tribobó, onde o casal morava. No local, os mili-
tares já encontraram a mulher morta e isolaram a região 
para a perícia da Polícia Civil.

Lotado no 7° BPM (São Gonçalo), Antônio, após atirar 
na mulher, se apresentou na 74ª DP (Alcântara). Segundo 
o delegado Luis Mauricio Armond Campos, o homem foi 
encaminhado para a Delegacia de Homicídios (DH).

Em nota, a PM informou que a DH assumiu o caso e a 
4° Delegacia de Polícia Judiciária Militar acompanha o epi-
sódio. Procurada, a Polícia Civil ainda não se manifestou.

Policial militar mata namorada 
a tiros em São Gonçalo

Segundo a PM, 
a Delegacia de 

Polícia Judiciária 
acompanha o caso

Um homem foi baleado 
dentro de um MCDonald’s 
em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense após 
quebrar máquinas do res-
taurante e agredir funcioná-
rios na noite de sábado (9).

PMs faziam patrulha-
mento na Rodovia Washing-
ton Luiz quando foram 
acionados por pessoas que 
viram a confusão. Ao ten-
tarem imobilizar Alyson 
Andrews Caetano de Jesus 
Oliveira, de 35 anos, um dos 
policiais efetuou um tiro de 
fuzil na perna dele para imo-
bilizá-lo.

O caso foi registrado na 
59ª DP (Duque de Caxias), 
e Alyson, de 35 anos, foi 
levado para o hospital Adão 
Pereira Nunes, no mesmo 
município.

Homem é baleado em 
lanchonete em Duque de Caxias 

após agredir funcionários e 
quebrar máquinas

O caso foi registrado na 59ª DP (Duque 
de Caxias), e Alyson, de 35 anos, foi 
levado para o hospital Adão Pereira 

Nunes, no mesmo município

Um policial civil de Brasí-
lia, de 66 anos, teve objetos 
pessoais roubados na tarde 
de sábado (9), na Praia de 
Copacabana, Zona Sul do 
Rio, após emprestar o celular 
para um homem fazer uma 
ligação. Segundo o agente, 
ele e mais um amigo, este 
policial militar da capital 
federal, estavam na altura do 
Hotel Copacabana Palace, 
quando foram abordados por 
“um homem muito simpá-
tico”. Após emprestar o celu-
lar, os policiais foram dis-
traídos por dois vendedo-

res ambulantes de milho e 
de biscoito.

O criminoso aproveitou 
o momento de distração da 
vítima e fugiu com o celular, 
cartões de crédito, mochila e 
uma camisa do policial civil. 
Os itens estavam na areia. 
Depois do roubo, a vítima pro-
curou uma equipe da Guarda 
Municipal, do 1º Subgrupa-
mento de Operações de Praia 
(SGOP), que iniciou o ras-
treio do celular, acompanhada 
do policial civil. 

Um suspeito foi locali-
zado tentando fugir de bici-

cleta no Largo do Machado, e 
quando percebeu a presença 
dos agentes, abandonou a 
bicicleta e correu pela Rua do 
Catete. Os guardas continua-
ram a perseguição e, quando 
chegaram na Rua Bento Lis-
boa, o suspeito deixou para 
trás a mochila com todos os 
pertences.

Os objetos roubados foram 
recuperados e entregues ao 
policial civil. De acordo com 
os agentes, o suspeito fugiu 
para o Morro Santo Amaro, 
no bairro do Catete, Zona Sul 
do Rio, e não foi mais visto.

Policial civil de Brasília tem celular e 
mochila roubados na Praia de Copacabana

Guarda Municipal recuperou os Guarda Municipal recuperou os 
 pertences da vítima horas depois do crime.  pertences da vítima horas depois do crime. 

Suspeito fugiu para o Morro do Santo AmaroSuspeito fugiu para o Morro do Santo Amaro

MILICIANO É PRESO 
COM MAIS DE  
R$ 5 MIL NA  
ZONA OESTE
Um homem acusado de fazer 
parte da milícia que atua em 
Jacarepaguá, na Zona Oeste, foi 
preso, neste sábado (9), na Rua 
Iriquitia, na Taquara. A ação foi 
realizada por agentes da 8ª DPJM.
De acordo com a Polícia Militar, 
com ele foram apreendidos 
um carregador de pistola, 18 
cartuchos de munição, um 
smartphone, um veículo, um 
caderno com anotações de 
valores, além de R$ 5.461 
em espécie. A ocorrência foi 
registrada na 32ª DP (Taquara). 

Leonardo da Silva Bastos, de 41 
anos, foi visto pela última vez às 
20h de quarta-feira (6) em um bar 

na Central do Brasil
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Cuide do seu bem-estar e esteja aberto para viver o amor com plenitude. O 
dia pede sabedoria para concretizar investimentos, porque você está com a 
tendência a gastar mais do que devia. Mas o plano é fazer escolhas junto com a 
pessoa amada. Os filhos exercem em sua vida um novo campo de visão. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O primeiro lugar em que você deve manifestar a paz é no seu interior. O 
segundo é a sua casa! Comece a semana cuidando das atividades diárias 
e organizando o seu ambiente. A casa é um reflexo do que acontece no seu 
íntimo. O desafio é encontrar a medida certa para despertar uma nova vida. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Comece a semana com pensamentos positivos e busque expressar palavras 
de encorajamento para as pessoas do seu convívio. Você está mais consciente 
dos seus sentimentos e tem a chance de promover atividades que motivam 
os seus talentos. Os resultados dependerão da sua habilidade emocional. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você está em destaque e precisa focar no autodesenvolvimento. Neste dia, 
cuide da sua imagem e de seus interesses. O céu favorece procedimentos 
estéticos e cuidados com a beleza. A vida lhe oferece excelentes 
oportunidades para alcançar os seus objetivos, portanto não desperdice os 
seus talentos.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É por meio de um novo campo de visão que você será capaz de perceber 
as suas necessidades afetivas. O seu olhar também deve ser direcionado 
ao campo financeiro, com a intenção de aproveitar as oportunidades de 
trabalho. Por isso, é preciso ousar e fazer o seu melhor. Faça uma reflexão 
profunda sobre suas crenças. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A semana começa com foco em seus projetos. Você está determinado a prosseguir 
com as suas metas e consciente de que deve também desenvolver a liderança. A 
sua atitude é manter o ritmo, independentemente dos obstáculos. O que importa é 
a sua motivação! Pode ter certeza de que vem reconhecimento. 

LIBRA
23 set a 22 out

Estão em destaque as suas metas com foco no profissional. Você tem um 
aliado que te aconselha e te motiva a fazer escolhas melhores para obter 
êxito em seus projetos. São muitas situações que estão envolvidas em suas 
decisões; por isso, é necessário evitar os excessos. Mas os caminhos estão 
abertos e são promissores.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Estão em destaque as suas metas com foco no profissional. Você tem um 
aliado que te aconselha e te motiva a fazer escolhas melhores para obter 
êxito em seus projetos. São muitas situações que estão envolvidas em 
suas decisões; por isso, é necessário evitar os excessos. Mas os caminhos 
estão abertos e são promissores.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A semana começa com excelentes oportunidades profissionais. O céu o 
ajuda a aumentar os ganhos financeiros. Você tem o apoio da família para 
tomar decisões importantes, principalmente acerca de investimentos para 
a casa. O seu desafio é avaliar as opções para não cair em exageros na 
execução de um projeto. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O céu favorece o recebimento de um recurso financeiro, que pode 
se conectar com heranças, partilhas, pensão e seguros. Uma 
decisão assertiva traz soluções. Mas é preciso tomar cuidado com os 
desperdícios, sendo necessário avaliar a gestão financeira. As contas 
precisam ser equilibradas com a entrada desse benefício.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A pessoa amada está disposta a tomar decisões importantes, que vêm para 
renovar o cenário familiar. Essa decisão pode envolver uma mudança de 
cidade, uma viagem ou o início de um curso. Nessa nova dinâmica, é preciso 
considerar como fica a família, principalmente em relação a um imóvel. Um 
novo estilo de vida deve ser instalado.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Depois de muita luta, você é reconhecido no seu trabalho. Essa 
experiência o deixa motivado a desenvolver as mudanças para fidelizar 
parcerias que tenham mais conexão com o seu modo de trabalhar. Todo 
esse processo vem para ajudá-lo a integrar novas ideias, rompendo com 
padrões prejudiciais. x

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

MARINA RUY BARBOSA ABRE O JOGO 
SOBRE VONTADE DE SER MÃE 
Marina Ruy Barbosa sempre foi bem 
discreta em relação à sua vida pessoal, 
mas a atriz revelou que tem o grande sonho 
de casar e construir uma família.
“Eu estava com 20 anos, e imaginei que com 28 
talvez eu já tivesse tido meu primeiro filho. Não 
foi assim e tudo bem, não foi uma questão para 
mim. Minha vida foi tomando outros rumos e 
tudo certo, não era a hora. Mas eu quero muito ter 
filhos, casar”, disse ela no podcast “PodDelas”.
Porém, quando questionada se já encontrou 
a pessoa certa para realizar esse sonho, 
Marina apenas riu e fugiu da resposta.

PÚBLICO DETONA ‘NOVOS 
DENTES’ DE LÍVIA ANDRADE
Na tarde da última segunda-feira (04), a 
apresentadora Lívia Andrade publicou uma 
foto com a dupla sertaneja Maiara e Maraisa, 
que fizeram uma participação no programa 
“Domingão” neste final de semana.
Na legenda, Lívia escreveu: “Nosso #Domingão foi 
mais gostoso com elas”. Porém, um detalhe na 
imagem chamou a atenção dos internautas: os 
dentes da ex-SBT estavam extremamente brancos.

Não demorou muito para que 
os fãs se manifestassem 
nas redes sociais: “Meu 
Deus, estão acabando 
com a beleza com esses 
dentes!”, escreveu um. 

“Seu rosto ficou muito 
estranho. Não sei se foi a 

make”, disse outro. 
“Meu Deus, o 
que houve com 
seu dente?”, 
questionou 
um terceiro.
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O 
Botequim da Cida-
de do Samba está de 
volta à Zona Portuá-
ria do Rio. O local, 
que abriga os bar-
racões das esco-
las de samba do 

Rio Carnaval, recebe no dia 11 de se-
tembro, a partir das 18h, shows de ar-
tistas como Cassiana Belfort, Serginho 
Picciani, Chacal do Sax, Délcio Luiz e 
Grupo Arruda. A atração principal será 
o cantor Xande de Pilares.

“Será um grande momento para os sam-
bistas se reencontrarem em um ‘happy hour’ 
com boa música, petiscos de qualidade e 
aquela bebida gelada. Temos um encontro 
marcado na Cidade do Samba para con-
fraternizar”, destacou o diretor de Carna-
val da Liesa e idealizador do evento, Elmo 
José dos Santos.

Os ingressos custam a partir de R$ 20 
e podem ser comprados na hora, no pró-
prio local, ou com antecedência, pelo site 
https://www.ingressocerto.com/botequim-
-da-cidade-do-samba-11-09. Mulheres não 
pagam até as 19h.

A Cidade do Samba fica na Rua Rivadávia 
Correa, 60, na Gamboa. O local tem esta-
cionamento a preço fixo de R$ 20. Outras 
informações podem ser obtidas pelo telefone 
(21) 99811-7953.

Botequim 
da Cidade 
do Samba 
retorna 
com 
show de 
XANDE DE PILARES

Evento acontece 
no dia 11 de 

setembro e mulheres 
não pagam entrada 

até as 19h

SERVIÇO:

ATRAÇÕES: Xande de Pilares, 
Cassiana Belfort, Serginho 

Picciani, Chacal do Sax, Délcio 
Luiz e Grupo Arruda

DATA: 11 de setembro 
(segunda-feira)

HORÁRIO: 18h às 23h
LOCAL: Cidade do Samba - Rua 
Rivadávia Correa, 60, Gamboa
PREÇO: Mulheres grátis até as 
19h; ingressos a partir de R$ 20 
em https://www.ingressocerto.
com/botequim-da-cidade-do-

samba-11-09
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Campeão olímpico em 2004 e 
2016, Bernardinho está de volta à 
seleção masculina de vôlei. O téc-
nico do Sesc-RJ/Flamengo retorna 
como coordenador das equipes de 
base e da principal. O técnico Renan 
Dal Zotto permanece à frente do 
time para o Pré-Olímpico, que será 
disputado de 30 de setembro a 8 de 
outubro, no Maracanãzinho, no Rio 
de Janeiro.

Bernardinho terá como missão 
planejar todo o trabalho à frente da 
Confederação Brasileira de Vôlei 

(CBV) com a seleção visando os 
três próximos Jogos Olím-

picos: Paris 2024, Los 

Angeles 2028 e Brisbane 2032. 
As informações são do site “ge”. 
Em entrevista, o técnico detalhou 
o processo.

“É um planejamento muito mais 
amplo, com um olhar voltado para 
o futuro. Espero usar minha expe-
riência para contribuir na formação 
de novas gerações e trabalhar para 
que o vôlei brasileiro mantenha seu 
padrão de excelência”, disse.

Além disso, a CBV também 
aguarda a resposta do técnico José 
Roberto Guimarães para o mesmo 
cargo na seleção feminina - por lá, 
ele acumularia função, já que tra-
balha como técnico. 

Felipe Bardi estabeleceu neste sábado o novo re-
corde brasileiro dos 100m rasos ao vencer a pro-
va em 9s96 no Troféu Bandeirantes, disputado 
em São Bernardo do Campo, São Paulo. O ve-
locista é oficialmente o segundo atleta do país a 
correr abaixo da marca dos 10 segundos, depois 

dos 9s97 de Erik Cardoso nos Jogos Sul-Americanos, em 
julho deste ano.

Felipe já havia ficado abaixo dos 10 segundos no Tro-
féu Brasil deste ano ao fechar a semifinal da prova em 
9s97, porém o vento acima dos 2,0 m/s permitidos impe-
diu que a marca fosse homologada como recorde. Neste 
sábado, com ventos dentro do limite, o tempo foi oficia-
lizado como o mais rápido do país na história. Com o 
resultado, Felipe garante também o índice olímpico para 
as Olimpíadas de Paris 2024.

Antes de Erik Cardoso conquistar a medalha de prata 
nos Jogos Sul-Americanos com 9s97, Robson Caetano 
ostentava o recorde brasileiro dos 100m, com 10 segun-
dos, havia 35 anos.

FELIPE BARDI CORRE 9S96 E 
ESTABELECE NOVO RECORDE 

BRASILEIRO DOS 100M

Velocista vence prova no Troféu Bandeirantes, em São Bernardo 
do Campo, e garante índice para as Olimpíadas de Paris 2024

O estado de saúde do heptacam-
peão de Fórmula 1, Michael Schu-
macher, é um “caso sem esperança”. 
Foi o que disse o jornalista suíço 
Roger Benoit em entrevista ao jor-
nal Blick. Desde 2013, após um aci-
dente um dos maiores nomes do 
automobilismo mundial não apa-
receu mais publicamente e um sus-
pense ronda o estado de saúde do 
alemão de 54 anos.

Benoit citou o filho do piloto 
quando foi perguntado sobre o estado 
de saúde do heptacampeão.

“Só há uma resposta para essa 
pergunta e foi a que seu filho (Mick) 
deu: ‘Eu daria qualquer coisa para 
falar com o papai’. Esta frase diz tudo 
sobre como seu pai está há mais de 
3.500 dias. Um caso sem esperança”, 
disse o jornalista suíço. Mick é piloto 
reserva da Mercedes na atual tem-
porada da Fórmula 1.

Ainda segundo o jornalista 
suíço, foi Mick quem deu o depoi-
mento mais próximo do estado de 
saúde do pai. A fala que Benoit se 
refere é o que o filho de Schuma-
cher falou ao documentário produ-
zido pela Netflix.

“Papai e eu agora nos entende-
mos de uma forma diferente, sim-
plesmente porque falamos uma lin-
guagem parecida, a linguagem do 
automobilismo. Temos muito mais 
o que conversar, e pelo menos é 
onde minha cabeça está a maior 
parte do tempo. É quando penso 
que desistiria de tudo só para ter 
isso”, declarou Mick no filme.

Roger Benoit cobria a Fórmula 
1 e acompanhou Michael Schuma-
cher, com quem teve relação pró-
xima. Segundo o jornalista, con-
fraternizações entre ele, o piloto 
e “chefões” da modalidade eram 
comuns. Em 29 de dezembro de 
2013, Schumacher sofreu um aci-
dente enquanto esquiava na esta-
ção de Meribel nos Alpes franceses. 
O alemão estava em uma área peri-
gosa não demarcada entre duas pis-
tas. Ele usava capacete, mas bateu 
a cabeça e sofreu uma grave trau-
matismo craniano que o deixou em 
coma por meses.

Periodicamente, amigos da famí-
lia de Schumacher que conviveram 
com o heptacampeão no auge de 
sua carreira na Fórmula 1 comen-
tam como está seu estado de saúde, 
mas sem dar detalhes, protegendo 
o interesse da mulher do piloto, 
Corinna Betsch, que prefere a dis-
crição. Um dos poucos que man-
tém contato com os familiares é 
Jean Todt, ex-presidente da FIA e 
ex-chefe da Ferrari, escuderia onde 
Schumacher trabalhou ao lado de 
Rubens Barrichello.

Jornalista  
detalha estado 
de saúde de 
Schumacher: 
‘Caso sem 
esperança’

Ex-piloto sofreu acidente em 2013 
enquanto esquiava na estação de 

Meribel, nos Alpes franceses.

Dois atletas do projeto Tênis na 
Lagoa - Instituto Mirania Gomes 
Borges -,  que completou 19 anos em 
julho, Antonio Vitor e Carlos Henri-
que, conquistaram o título de duplas 
neste final de semana do II Aberto 
de Tênis Infantojuvenil realizado na 
Techset e na Tennis Route, na Barra 
da Tijuca, no Rio de Janeiro.

Eles derrotaram na final a dupla 
de Pedro Rangel e João Nogueira 
por 6/4 6/3. Em simples, Antonio 
Vitor foi vice-campeão caindo na final 
diante de João Cunha por 6/4 6/2. 
O torneio contou com mais de 200 
atletas.e valeu pelo circuito Estadual 
do Rio de Janeiro contando pontos 
G1 para o ranking nacional da Con-
federação Brasileira de Tênis.

Agora, Antonio Vitor se prepara 
para a gira de torneios na América 
do Sul. No Brasil ele jogará em Sal-
vador (BA) e no Rio de Janeiro, dois 
eventos da Federação Internacional 
de tênis, a ITF, no final de outubro e 
começo de novembro. Nas semanas 
dos dias 13, 20, 27 de novembro e 4 
de dezembro, há torneios em Bucara-
manga, Pereira e Armênia, na Colôm-
bia, Arequipa, no Peru, e Luque, no 
Paraguai onde Vitinho tentará par-
ticipar, mas depende de apoio finan-
ceiro para custeio de passagem aérea 
e despesas no local.

SOBRE O PROJETO  
TÊNIS NA LAGOA

Fundado em 2004 por Alexan-
dre Borges, professor e apaixonado 
por tênis desde a infância, o Projeto 

Tênis na Lagoa - Instituto Mirania 
Gomes Borges surgiu inicialmente 
como uma iniciativa particular para 
atender crianças e adolescentes de 
comunidades carentes do Rio de 
Janeiro. Em 2020, o projeto tornou-
-se Instituto Mirania Gomes Borges 
em homenagem à mãe de Alexandre.

Com o objetivo de promover o 
desenvolvimento humano e a inclusão 
social por meio da prática esportiva, 
o projeto utiliza as quadras públicas 
localizadas em frente ao Clube Monte 
Líbano, na Lagoa Rodrigo de Freitas. 
Teve início assim a oferta gratuita 
de aulas de tênis para a população 

em vulnerabilidade social da região.
Tendo como princípios a constru-

ção coletiva, o respeito à diversidade, 
a educação integral e a autonomia, o 
Tênis na Lagoa começou atendendo 
inicialmente cerca de 60 crianças de 
comunidades próximas.

Hoje, mais de 180 crianças e ado-
lescentes são atendidos pelo projeto 
não apenas com aulas de tênis, mas 
acompanhamento psicológico, aulas 
de inglês e yoga, passeios educativos, 
entre outras atividades. Aqueles que 
se destacam têm ainda a oportuni-
dade de integrar a equipe de com-
petição, representando o Tênis na 
Lagoa em viagens por todo o país e 
até pelo mundo.

Atualmente, Alexandre conta com 
a ajuda de sua esposa, Paula Borges, 
um grupo de voluntários e alguns 
apoiadores conhecidos, como o ex-
-tenista Thomaz Koch, padrinho do 
projeto desde a sua fundação. Dezoito 
anos após o início das atividades, 
4.500 crianças já tiveram sua vida 
impactada pelo Tênis na Lagoa.

O Projeto Tênis na Lagoa atende 
crianças e adolescentes das comuni-
dades carentes da Rocinha, Vidigal, 
Cruzada, Cantagalo, Tabajara, Pavão-
-Pavãozinho, Rio das Pedras, Muzema 
entre outros na capital carioca.

Muito além de forehands e 
backhands, o objetivo do projeto 
é proporcionar a melhoria na qua-
lidade de vida e o desenvolvimento 
integral de pessoas em vulnerabi-
lidade social por meio da força de 
transformação do esporte.

Bernardinho 
volta à seleção 
masculina de 

vôlei como 
coordenador

Renan Dal 
Zotto segue 
no cargo de 
técnico; CBV 
aguarda resposta 
de José Roberto 
Guimarães para o 
mesmo caminho no 
projeto feminino

Antonio Vitor, do projeto Tênis na Lagoa, conquista título e vice  
no Rio de Janeiro e busca apoio para torneios internacionais

Carioca filho de porteiro com doméstica tem no calendário torneios no Peru, 
Colômbia e Paraguai e busca patrocínio para passagem aérea e despesas

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

DIVULGAÇÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



10

O amistoso da seleção bra-
sileira olímpica diante do Mar-
rocos, marcado para hoje, dia 
11, na cidade de Fez, foi cance-
lado. O anúncio foi feito pela 
CBF logo depois de a Federa-
ção Marroquina de Futebol 
anunciar, neste domingo, que 
o jogo teria portões fechados 
por causa do terremoto regis-
trado no país na sexta-feira.

O rei Mohammed VI deter-
minou luto oficial de três dias 
para as mais de duas mil pes-
soas mortas no terremoto. Os 
jogadores da seleção brasileira 
usariam uma faixa preta no 
braço em homenagens a elas 
e em sinal de respeito. Uma 
outra tarja seria apresentada 
em apoio aos marroquinos. A 
cidade de Fez não registrou 
incidentes causados pelo tre-
mor de terra. Segundo autori-
dades locais, o sismo de 7 pon-
tos na escala Richter matou ao 
menos 2,1 mil.

O amistoso desta segunda 
seria o segundo entre as duas 
seleções. Na quinta-feira, o 
Brasil perdeu para Marrocos 
por 1 a 0, também em Fez. A 
cidade onde a delegação bra-
sileira está fica a 530 quilô-
metros do local do epicentro 
do abalo sísmico, a cidade de 
Marrakech.

O time do técnico Ramon 
Menezes se prepara para a 
disputa do Torneio Pré-Olím-

pico, em janeiro. Apenas duas 
seleções da América do Sul 
vão se classificar para os 
Jogos Olímpicos de Paris. A 
viagem da equipe para o Mar-
rocos fazia parte da prepara-
ção do elenco.

A Federação Marroquina 
de Futebol informou neste 
domingo (10) que o amistoso 
da seleção brasileira Pré-Olím-
pica contra Marrocos foi can-
celado. A partida seria na tarde 
desta segunda-feira em Fez, 
cidade que não foi afetada pelo 
terremoto que sacudiu o país 
na noite de sexta-feira (8).

A medida foi tomada em 
razão da comoção nacional 

pela tragédia ocorrida no Mar-
rocos. Até agora, pelo menos 
2.100 pessoas morreram em 
consequência do terremoto, 
segundo as autoridades locais.

A delegação brasileira 
estava no país durante o ter-
remoto. O amistoso seria o 
segundo entre os dois times. 
Na quinta-feira (7), a seleção 
foi derrotada pelo Marrocos 
por 1 a 0, também em Fez. O 
time comandado por Ramon 
Menezes se prepara para a dis-
puta do Torneio Pré-Olímpico, 
em janeiro. Apenas duas sele-
ções da América do Sul se clas-
sificam para os Jogos Olímpi-
cos de Paris.
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Partida faria 
parte da 

preparação do 
time de Ramon 
Menezes para 

o Pré-Olímpico; 
Brasil perdeu o 
primeiro duelo 
para a seleção 

anfitriã e jogo seria 
com portões 

fechados

VASCO ACERTA COMPRA DO 
CENTROAVANTE PABLO VEGETTI  
EM DEFINITIVO
O Vasco fechou a compra do 
atacante Pablo Vegetti em 
definitivo junto ao Belgrano, 
da Argentina. O primeiro 
contrato com o jogador 
foi de empréstimo, mas o 
acordo com os argentinos 
já previa a aquisição do 
centroavante, de 34 anos. O 
Belgrano havia comunicado 
a venda de Vegetti por R$ 5,4 
milhões no início de agosto, 
quando o atacante chegou 
ao Vasco. Entretanto, o Cruz-
Maltino registrou na CBF um 
contrato de empréstimo com 
o jogador. A ideia era agilizar 
a parte burocrática e garantir 
a inscrição do centroavante a 
tempo, já que ele chegou ao futebol brasileiro no último dia da janela 
de transferências. 
Dessa forma, o Vasco assinou um empréstimo com obrigação 
de compra após cumprimento de uma meta simples, que não foi 
divulgada. A informação da aquisição foi divulgada primeiramente 
pelo canal ‘Atenção, Vascaínos!’. O centroavante tem três gols em 
cinco partidas no Campeonato Brasileiro.

A seleção brasileira 
chegou a Lima na 
noite deste sábado 
(9). O Brasil en-
frenta o Peru ama-
nhã, às 23h, no Es-

tádio Nacional, em jogo válido 
pela segunda rodada das Eli-
minatórias da Copa do Mun-
do de 2026. 

Os atletas estão hospeda-
dos em Miraflores, bairro lito-
râneo da capital. Mesmo com 
o forte esquema de segurança 
montado para que os jogado-
res fossem direto ao hotel sem 
interferência de jornalistas e 
torcedores locais, houve festa 
dos peruanos, especialmente 
para Neymar. 

Em Lima, a Seleção teve 
um ontem, no Estádio Alejan-
dro Villanueva. Hoje ocorre o 
treinamento oficial, no Está-
dio Nacional, palco da partida 
contra o Peru. O Brasil goleou 
a Bolívia por 5 a 1 na primeira 
rodada e lidera das Eliminató-
rias. Na estreia, a equipe peru-
ana empatou sem gols com o 
Paraguai em Assunção.  

SELEÇÃO BRASILEIRA 
DESEMBARCA EM LIMA 

PARA CONFRONTO 
COM O PERU

Torcedores peruanos 
aplaudem Neymar e se 

aglomeram para receber 
os comandados de Diniz

Amistoso da seleção olímpica no 
Marrocos é cancelado por causa do 

grave terremoto de sexta-feira

Atacante foi titular em atividade na manhã de sábado  
no CT; Lorran também foi testado

Com hat-trick de Gabigol, 
Flamengo goleia o  

Zinza FC em jogo-treino
O Flamengo goleou o Zinza FC por 6 a 0 em jogo-

-treino na manhã deste sábado no Ninho do Urubu. Des-
taque para Gabigol, autor de um hat-trick e titular no ata-
que ao lado de Bruno Henrique e Pedro. Na última par-
tida do Rubro-Negro antes da Data Fifa, o atacante não 
tinha saído do banco na vitória por 2 a 1 sobre o Botafogo.

Os outros gols foram marcados por Bruno Henrique, 
duas vezes, e Cebolinha (veja todos no vídeo acima). BH 
inclusive foi o responsável por marcar o gol da vitória por 
1 a 0 no primeiro tempo. A goleada foi construída na etapa 
final, quando os dois times rodaram bastante os jogado-
res. Filipe Luís foi o lateral-esquerdo do time titular, e o 
garoto Lorran também foi observado na equipe principal 
dois dias depois de ter sido campeão brasileiro sub-20. 
Ele substituiu Pedro durante a atividade.

No Zinza FC, atual campeão da Quinta Divisão do Rio 
de Janeiro, o destaque foi o volante Kanté, que recebeu o 
apelido por ser fisicamente parecido com o astro da França 
e do Al-Ittihad, da Arábia Saudita, e por ter forte poder 
de marcação. O time, que tem o ex-técnico René Simões 
como Head Coach, estreia na Série B2 do Carioca no pró-
ximo dia 17, contra o Campo Grande no Luso-Brasileiro.

- Fiquei muito feliz pelo aprendizado, pela consciên-
cia do time. Perdemos de 1 a 0 no primeiro tempo, e o 
time manteve a estrutura mesmo perdendo de cinco no 
segundo. Jogamos muito bem, foi uma experiência exce-
lente. E é aquilo, no nosso campeonato não tem o Fla-
mengo - afirmou René.

O elenco do Flamengo se reapresenta hoje no Ninho 
do Urubu. O técnico Jorge Sampaoli terá mais dois treinos 
para preparar a equipe para o jogo contra o Athletico-PR 
na próxima quarta-feira, às 21h30 (de Brasília) no Kleber 
Andrade, em Cariacica (ES), pela 23ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro, no último compromisso antes da final da 
Copa do Brasil diante do São Paulo.

Com meta simples cumprida, o Cruz-
-Maltino exerceu a obrigatoriedade de 

aquisição do argentino
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